

# La Asociación de Antiguos Alumnos de la Facultad de Farmacia de Granada

The Association of Former Students of the Pharmacy Faculty of the Granada University

JIMÉNEZ ALBARRÁN, MARINA \* y LÓPEZ ANDÚJAR, GUILLERMINA \*\*  
Facultad de Farmacia. Universidad de Granada. Granada.

## RESUMEN

Evolución histórica de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Facultad de Farmacia de Granada.

**Palabras clave:** Asociación de Antiguos Alumnos. Facultad de Farmacia. Universidad de Granada.

## ABSTRACT

Historical evolution of the association of Former Students of the Pharmacy Faculty of Granada University.

**Key words:** Association of Former Students of The Pharmacy. Faculty of the Granada University.

Recibido: 21-12-1994.

Aceptado: 29-12-1994.

BIBLID [0004-2927(1994) 35:4; 653-656]

La impronta que la Universidad deja en los que han pasado por ella ha sido secularmente reconocida y se ha visto reflejada en canciones, composiciones literarias e incluso de una manera institucional en la creación de las Asociaciones de antiguos alumnos. Éste es el caso de lo ocurrido en la Facultad de Farmacia de Granada, en la que un grupo selecto de estudiantes, que en palabras de uno de ellos "no se habían despegado de la Facultad" a pesar de haber finalizado sus estudios de licenciatura, sentían el deseo y la necesidad de mantener los lazos afectivos y profesionales con sus compañeros de estudio y los profesores que los habían formado.

\* Secretaria de la A<sub>3</sub> F<sub>2</sub> G.

\*\* Vicesecretaria de la A<sub>3</sub> F<sub>2</sub> G.

Con motivo de la celebración de las bodas de plata del profesor Clavera Armenteros, catedrático de Técnica física y Físico-Química aplicada de la Facultad de Farmacia de Granada, se nombró una Comisión organizadora que junto a otros ex-alumnos en una reunión previa al homenaje con el citado profesor, en el café Suizo de Granada, hablaron de una y mil cosas relacionadas con la Facultad y entre ellos surgió el deseo unánime de crear un grupo que les permitiera seguir manteniendo el contacto humano y científico. Esta inquietud la supieron transmitir más tarde a Diego Guevara Pozo, a la sazón profesor auxiliar de Mineralogía y Zoología en la Facultad.

Sucesivas conversaciones mantenidas con él y con los profesores Clavera y Dorronsoro fueron dando forma a aquel anhelo esbozado una noche de camaradería y a través de ellas se fue perfilando lo que sería la Asociación de Antiguos Alumnos de la Facultad de Farmacia de Granada, cuáles serían sus fines, quiénes iban a formarla y a regirla, en general cómo se regularía su funcionamiento. Todas estas cuestiones tuvieron reflejo en la redacción del Reglamento, que se aprobó el 4 de julio de 1961.

Diego Guevara junto con Manuel Martínez Brocal y otros iniciaron los pasos para crear la Asociación y fueron presidente y secretario hasta su fallecimiento. La vicepresidencia estuvo ocupada por Rafael García-Villanova y todos ellos conformaron la primera Junta Directiva. A la muerte de Martínez Brocal ocupó la secretaría el entonces vicesecretario Manuel Sanchiz Garro, que ha ocupado el puesto hasta mayo de 1993 en que una nueva Junta Directiva, presidida por Jesús Saenz de Buruaga, ha pasado a regir los destinos de la Asociación.

La creación de esta primera asociación de alumnos de Farmacia contó con el apoyo incondicional del entonces decano de la Facultad, profesor Dorronsoro Velilla, catedrático de Química Inorgánica aplicada a la Farmacia, que se entusiasmó con el proyecto e incluso supo dotarlo de unas siglas,  $A_3 F_2 G$ , similares a un complejo de Química Inorgánica, quizás consecuencia de su deformación profesional, que han permanecido para identificar la Asociación y han sido adoptadas por otras instituciones hermanas.

El Reglamento de la  $A_3 F_2 G$ , estructurado en cinco capítulos y 17 artículos, se vio complementado en 1964 con la ampliación del art. 4.º y la inclusión del art. 18. La Asociación vivió momentos de gran pujanza que tuvieron reflejo en las asambleas celebradas en distintas ciudades de la geografía española. El carácter itinerante conferido a estas reuniones responde a dos motivos. De un lado hacerlas más atractivas al celebrarse en diversos lugares. De otro se buscaba que la Asociación hiciera acto de presencia en el área de influencia de la Facultad y permitiera la participación a ex-alumnos que no pudiesen desplazarse a Granada. En cuanto a las propias asambleas se determinó que serían autónomas respecto a organización y financiación. La Asociación no interveniría nada más que en casos extremos, siendo responsable el comité organizador

de cada población, correspondiendo así a las inquietudes de los ex-alumnos residentes en esas zonas.

La primera tuvo lugar en Granada en 1961 y sucesivamente se fueron celebrando en Málaga, Sevilla, Córdoba, Almería, Cádiz, Santa Cruz de Tenerife, Alicante, Las Palmas de Gran Canaria, Murcia, Huelva, Valencia, Palma de Mallorca, Albacete, Santander, Santiago (celebrada conjuntamente con la A<sub>3</sub> F<sub>2</sub> S), Ávila, Alicante, Sevilla y Granada de nuevo. A esta XX Asamblea, celebrada en 1980, no acudió el profesor Guevara Pozo por encontrarse enfermo, siendo la primera reunión a la que no concurría. En 1981 no se celebró la Asamblea reglamentaria y la XXI tuvo lugar en Zaragoza, continuando en años sucesivos en Jaén, Oviedo, Tenerife, Cáceres, Córdoba y Murcia en 1988. El desarrollo de cada asamblea tuvo como cronistas a Juan Oliver Verd en *Ars Pharmaceutica* y a Guillermo Verdejo Vivas en Acofar.

La Asociación instituyó, en colaboración con los Colegios Oficiales de Farmacéuticos y las Cooperativas Farmacéuticas, becas para ayudar en sus estudios de Farmacia, preferentemente a los hijos de antiguos alumnos, respondiendo así a uno de los fines establecidos en sus Reglamentos.

Asimismo se creó por la A<sub>3</sub> F<sub>2</sub> G una condecoración para premiar a los asociados por su labor en pro de la Asociación. Se denomina "Granada de Honor" en dos categorías, oro y plata. También se establece una distinción especial a catedráticos, que se concretó en la medalla de la Asociación, como agradecimiento a los profesores atendiendo a su labor formadora y a su valía docente. Posteriormente, la entrega de las medallas, que se hacía coincidir con la festividad de la patrona, se hizo extensiva a los profesores titulares de la Facultad.

Como caso excepcional este galardón, destinado solamente a profesores de Granada, se otorgó a don Aniceto Charro, catedrático de Química Orgánica de Santiago de Compostela por su labor en pro de la asociación hermana.

La estrecha vinculación de don Diego a la Asociación se ha reflejado en su devenir. En este sentido la penosa enfermedad del profesor Guevara coincidió con las dificultades por las que atravesó la A<sub>3</sub> F<sub>2</sub> G.

En 1993 una nueva Asamblea General tuvo lugar en Granada, de donde salió elegida la nueva directiva y aprobados unos nuevos Estatutos. La última reunión de la Asamblea volvió a celebrarse en el mismo lugar en octubre de 1994.

Es deseo unánime de la actual Junta directiva, del Decanato de la Facultad y de todos los asociados que la A<sub>3</sub> F<sub>2</sub> G recupere el talante que inspiró su creación. Esfuerzo, ilusión y trabajo, para que esa *desiderata* sea una realidad, no han de faltar.

**BIBLIOGRAFÍA**

- (1) Reglamento de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Facultad de Farmacia de Granada (A<sub>3</sub> F<sub>2</sub> G). Granada, 1961.
- (2) Reglamento A<sub>3</sub> F<sub>2</sub> G Ampliación. Granada, 1964.
- (3) Estatutos de la A<sub>3</sub> F<sub>2</sub> G. Granada, 1993.
- (4) RODRÍGUEZ LÓPEZ-NEYRA, C. y CLAVERA ARMENTEROS, J. M.<sup>a</sup> (1950): *Primer siglo de la Facultad de Farmacia de Granada*.
- (5) Libro de Actas de la A<sub>3</sub> F<sub>2</sub> G.